

# かほく あい こども園だより

平成30年10月31日 第8号

社会福祉法人 敬愛信の会

かほく あい こども園

発行責任者 園長 八矢 好幸



## 秋に咲く花の名前は？

園長 八矢 好幸

近くの山や街路の木々も色づき始め、秋の深まりを感じる季節となりました。連日の好天に恵まれ、子ども達は外遊びをしたり、園外活動に出かけたりして秋を満喫しています。

秋と言えば果物やイモ類やキノコなどが実り、食卓を賑わせてくれます。また葉が紅葉し、木の実などもたくさん実り、イナゴやショウリョウバッタ等の昆虫も多く見られ、遊びの中にも取り入れられたりしています。

先日子ども達の芋ほりに同行した帰り道、近所の家の庭先に花が咲いているのを見つけたので、「この花は何？」と聞いてみました。でも子ども達からは返事がありません。リンゴや枝豆、ブドウ等を見ては名前を教えてくださいますが、花の名前は出てこないのです。「秋に咲く花で、黄色や紫で食べられる花は何？」と聞くと「菊！」という答えが返ってきました。秋にも、菊の他にコスモスやダリア・ヒガンバナ、リンドウなどもあります。子ども達には浸透していないようです。

どうして浸透しないのだろうかと考えてみました。私の勝手な解釈ですが、一つの理由として、秋は前述したとおり、果物や木の実や紅葉にスポットが当てられ、花は脇役になっているからなのかなと思いました。もう一つの理由は、春の花はチューリップや桜や桃など童謡や唱歌によく出てくるのですが、秋の花は歌にあまり出てこないからではないかと思ったのです。園内の先生方に聞いてみると秋の花も歌に出てくると言っていました。私の経験上ほとんど歌ってこなかったような気がします。皆さんはどうでしょう。幼児期の歌の力は大きいものだなと感じたところでした。



### 保護者の皆様へ

最近、子ども達の当園バッグ・リュックに付いているキーホルダーの多さが目立ちます。小さい子は口に入れ誤飲する可能性がありますし、また珍しい物や光る物はみんなの興味を引き、わざとでも壊してしまうことがあり、トラブルの原因になることがあります。キーホルダー類を(缶バッジやマスコット類も)付けてこないで園でお約束しますので、週末外していただきたく、ご協力お願いいたします。

### 登園時の服装について

寒くなってきましたので、登園時に上着をはおってくるお子さんが増えました。上着(ジャンパーなど)にはロッカーのフックに掛けられるように、首の後ろに掛け紐を付けてください。

また、床暖房が始まりますと、活動中は暑くなり汗をかくことも多くなります。脱いだり着たりして服装で調節できるように、着させていただけると助かります。脱いでわからなくなないように、しっかりとお名前を書いておくこともお願いいたします。

### 総合避難訓練を行いました

10月19日に消防署(河北分署)のご指導を受けながら、総合避難訓練を行いました。とても静かに非難し、その後のお話を聞く場面でもしっかりと耳を傾けていた子ども達でした。



# 第6回 うんどうかい

連絡ノートから・・・

(いちご組)子ども達のかわいい姿を見ることができ、楽しい時間でした/初めての運動会でしたが楽しんでいる様子で安心しました/

(さくらんぼ組)天気が良く暑かったです/がとても楽しかったです/お友だちと遊びながら待つ姿に成長を感じました/途中でぐずってしまう場面もありましたが、思っていた以上に競技ができて嬉しかったです/

運動会テーマ

## だいすき！ おはなしのせかい！

(年少児)踊りもきちんと覚えて一生懸命踊っている姿に感動しました/かけっこで転んでしまっても最後まで走れて良かったです/年長さんの最後の踊り、みんなが一体となって感動的でした/去年までずっと抱っこだったのに一人でちゃんとできていてびっくりでした/

(年中児)お友だちと協力し合う姿や応援する姿、そしてみんなの笑顔が印象的でした/かけっこのやる気まんまんな姿がとっても頼もしく見えました/本人が楽しく運動会に参加している姿を見て成長を感じました/バルーン演技はみんなの心が一つになって息も合い、素晴らしかったです/

(年長児)3年目にしてやっと晴れの運動会！とっても感動しました/リレーでは一人一人が一生懸命に走り、仲間を応援する姿に成長を感じました/オープニングの息の合った遊戯に感動しました/かけっこも踊りも全力で頑張っていてたくさんのパワーを感じました/かけっこの時には見たことのないような真剣な顔で走っていてビックリしました/運動会を終え、また一つ逞しさを増した顔つきになったようでした/

これまでにないような晴天に恵まれ、夏のような暑さの中、子ども達は生き生きと競技に励み、元気な姿を見せてくれました。保護者のみなさまもご協力いただきありがとうございました。そして、運動会の用具出しのお手伝いをしてくださった、保護者役員の皆様、大変助かりました。ありがとうございました。

## 青空の下での芋煮会 おいしかったね！

10月18日、年長さんのクッキングによる芋煮会が行われました。大鍋で具材が煮えてくると子ども達もワクワクが抑えきれない様子。たくさんのお肉が投入されると「わーっ！」と歓声が上がりました。お鍋が空っぽになるまで何度もお代わりしてお腹いっぱい食べましたよ。



### お知らせください！

年少・年中・年長児でフリー参観後に一緒に帰られる予定の方は、給食の都合もありますので、**2日(金)までに担任にお知らせください。**未満児はお預かりを申し込んだ方以外は全員降園します。

《お知らせ》12月8日(土)は・・・

年少・年中・年長児の生活発表会があります。この日の土曜保育は1・2歳児のみです。生活発表会後は全員お家の方と一緒に帰ります。ご了承ください。

## 行事予定 11月

- 2日(金) 年長児就学時健診(集団)
- 6日(火) 誕生会
- 8日(木) フリー参観 9:30~11:30  
1・2歳児生活発表会 10:30~
- 9日(金) 園外活動日(年中児)
- 13日(火) 園外活動日(年長児)  
身体測定(1・2歳児)
- 14日(水) 身体測定(年少児)
- 15日(木) 七五三  
身体測定(年中・年長児)
- 22日(木) 歯科検診  
手作りべんとうの日
- 28日(水) かもしかクラブ(年長児)
- 30日(金) 避難訓練  
布団持ち帰り日



## 11月生まれのおともだち

個人情報のため  
削除しています

22日はおかず付のお弁当をお願いします。今はいろんな飾りのピックがありますが、使わずに詰めて頂けると助かります。果物にはピックではなくフォークを付けていただくと安全で食べやすいようです。